
Compte-rendu de l’Assemblée Communautaire à Baignes, le 3 octobre 2020

Bel après-midi autour du Père Benoit Lecomte

Le Père Benoit Lecomte, nouveau curé est venu faire connaissance avec la communauté chrétienne baignoise en ce premier
samedi du mois, avant de célébrer la messe mensuelle dans l’église Saint Etienne. Malgré un temps particulièrement pluvieux
et peu engageant à sortir, c’est une bonne quarantaine de personnes qui étaient présentes, car à la communauté d’adultes
s’étaient joints les enfants de la catéchèse et leur famille.

Un premier tour de table a permis au prêtre de mettre un nom sur les visages, et il a pu faire la connaissance de Michel
Dubojski, maire de Baignes Sainte Radegonde et Claudine Glen, son adjointe. La communauté chrétienne était très en attente
de cette réunion, parce qu’aujourd’hui il n’est plus d’actualité de parler de la paroisse de Baignes mais de la grande paroisse
englobant Barbezieux, Baignes et Barret et le Père Lecomte étant doyen de l’ensemble du Sud Charente.

Le nouveau prêtre a voulu faire une sorte “d’état des lieux” de cette communauté afin de mieux la connaître. Quels sont ses
points forts, ses points faibles, que lui manque-t-il, que peut-elle apporter à la nouvelle paroisse et enfin quelles sont ses
aspirations ?

Des divers échanges, il est ressorti que les points forts sont nombreux, que cette communauté est riche de bonnes volontés,
avec de nombreux atouts et un potentiel qui ne demande qu’à s’exprimer. Parmi les points faibles, il faut admettre, que malgré
la présence des enfants et des familles cet après-midi là, la communauté est plutôt vieillissante et un peu dispersée, depuis la
diminution du nombre des messes sur le secteur. Pourquoi si peu de messes à Baignes, est la question qui revient souvent. Le
prêtre a su dire ce que chacun savait déjà, que la diminution du nombre de prêtres et l’alourdissement de leurs charges sont les
principales raisons de cette situation.

Les échanges ont été très libres et chacun a pu communiquer son ressenti : des mots forts parfois, un sentiment d’abandon, de
manque d’écoute, de communauté “en friche” voire en “jachère ” aujourd’hui. Le père Benoit Lecomte, parfois surpris par
certains propos, a toujours été à l’écoute et finalement a proposé de prendre un nouveau temps pour continuer l’échange, avant
la messe du samedi 7 novembre prochain qui aura lieu à Touvérac. Avant de terminer la rencontre, le prêtre s’est plus
particulièrement adressé aux enfants, à leur famille et aux catéchistes, Claudette et Betty, pour parler du programme de
l’année, et des temps forts partagés avec tous les enfants du doyenné.

Les prochaines messes sur le secteur de Baignes auront lieu le lundi 2 novembre à 18 heures à l’église Sainte Radegonde
(messes pour les défunts) et le samedi 7 novembre à 18 heures à Touvérac.

Nicole Delétoile, article rédigé pour Le Courrier Français

 



1. Ce qui donne vie et visibilité à notre communauté locale

● Etre une communauté
● La participation, la présence
● Le nombre
● Les relations entre les personnes
● Une image vivante du village, des clochers
● Les rassemblements, les célébrations
● Les rassemblements en dehors des messes

2. Quels sont les points forts de notre communauté locale ?

● La bonne volonté
● La cohésion, l’entente
● Du potentiel
● Un “esprit gaulois” : capables de discuter, d’argumenter
● Des équipes liturgiques, florales, d’accompagnement au deuil, de caté, une chorale…
● Des relais dans chaque église
● Une capacité d’initiatives personnelles (visites des malades, ménage des églises, etc)
● Des églises entretenues
● Une messe par mois à la maison de retraite, dont celle des cendres avec les enfants du caté
● Un stand de la paroisse au marché de Noël
● L’expérience de 17 ” diffuseurs toutes boites ” pour communiquer les informations.

3. Quels sont les points faibles de notre communauté locale ?

● Une population vieillissante qui ne se renouvelle pas – Manque de jeunes
● Pas assez de messes
● Sentiment d’être pestiféré de Barbezieux
● 3 doyennés sont limitrophes dont deux de Charente Maritime : une communauté qui se disperse facilement.

4. Qu’avons-nous envie pour notre communauté locale en termes missionnaires ?

● Se rassembler plus souvent (question des assemblées et célébrations sans prêtres)
● Poursuivre le pèlerinage au Deffends

5. Qu’est-ce que notre communauté locale peut apporter à la paroisse ?

● Des idées !

6. En quoi la paroisse peut aider notre communauté locale ?

● La vitalité d’un prêtre. Qu’on le sente présent.
● Une paroisse à l’écoute des communautés et accueillante
● Déconcentrer sur les communautés, notamment décentraliser les célébrations.

Notes et synthèse : P. Benoît
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